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令和 6 年 3 月
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　2月 9日（金）～ 11日（日）の 2泊 3日で今回は岩手から8名で富士高原研修所経営者セミナー（以下富士研）に参加
して参りました。総勢5県 128名の参加でした。
　この経営者セミナーは、自ら初心に帰り異業種同士で寝食を共にして肉体・事業・家庭面から自己の中身を深く見つ
めることで、日常の「心ぐせ」に気づくことが出来る最も有効な学びの一つだと思います。今回も交通費の負担と参加
費を県と単会から補助して頂き、お金の心配なく参加する事ができました。県・単会からの多くの応援FAX、日當会長
からの毎日の応援FAXには涙が出ました。皆様に心よりお礼申
し上げます。ありがとうございました。
　「富士研の学びは命の源（遡源）を知ること、一体感を体験す
ることに8名それぞれが気付き学び、新たな実践目標を得て感動
の研修だった」と帰りのバスでもシェアすることが出来ました。
自分自身も初のチャレンジコース（みそぎ）を選択したことで多
くの気付きを得ることが出来ました。改めて両親への感謝、苦難
の捉え方、受け入れ方、考え方に気付かせて頂きました。何より
嬉しかったのは、富士研初参加の戸田誠治専任幹事（花巻）・小
野寺あずさ副事務長（一関）が、率先して自ら集合リーダー（ダ
メでした）とチームリーダーに手を挙げて頂き見事チームリー
ダーになったこと。そして、岩手からの参加者全員が各チームで
あいさつテストに合格する事が出来、感動・一体感を経験できた
ことが、これから家庭や会社、倫理法人会にどれだけの成果をも
たらすかは計り知れません。これからの倫理法人会活動の中で、
この経験をどんどん伝え実践していくことが、必ずや普及に繋が
るものと信じています。楽しみです。
　次年度の参加数が増え、一人でも多くの会員の皆様と共有し、
実践力と感謝の心を養うことが出来ることを楽しみにしておりま
す。本当にありがとうございました。
（研修委員会委員長　北田一郎）

■令和6年度倫理経営講演会開催一覧
単会名 開催日 開催時間 事業体験報告者 講師 開催会場
一関市 2/5（月） 18：00 ～ 20：00 渡辺光太郎 小山　久雄 ベリーノホテル一関
奥州市 2/27（火） 18：00 ～ 20：00 髙田　　登 中西　　浩 プラザイン水沢
宮古市 2/28（水） 18：30 ～ 20：30 松本　光男 中西　康成 陸中ビル
北上市 3/11（月） 18：00 ～ 20：00 別府　一男 遠藤　就子 さくらホール

盛岡みなみ 3/12（火） 18：00 ～ 20：00 冨田　英則 福田　康生 ホテルニューカリーナ 2 階「アイリス」
けせん 3/21（木） 18：00 ～ 20：00 國武　建明 松本　光司 まるしちザ・プレイス

紫波・矢巾 4/7（日） 16：00 ～ 18：00 三澤　龍子 徳江　秀雄 矢巾町公民館
久慈市 4/15（月） 18：00 ～ 20：00 佐藤　俊明 内田　文朗 久慈グランドホテル
遠野市 4/16（火） 18：00 ～ 20：00 関　　道子 井岡　秋夫 あえりあ遠野
花巻市 4/17（水） 18：00 ～ 20：00 狩野　一郎 荒井　久満 ホテル花城
釜石市 4/24（水） 18：00 ～ 20：00 三瓶　重臣 森　　　誠 釜石市民ホール TETTO ホール B
盛岡市 4/25（木） 18：00 ～ 20：00 井上　信平 島　　良明 アートホテル盛岡
二戸市 5/16（木） 18：00 ～ 20：00 阿部　利典 小滝　敏郎 二戸パークホテル

※敬称略。会場は変更になる場合がございます。は終了済。

あいさつテスト実施中

岩手メンバー修了記念写真

令和 6年度
富士高原研修所経営者セミナー報告
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アスクラフト ふるさと市場前SS

伊手小学校

絆フェア看板と高橋社長

令和5年8月入会の "アスクラフト”さんをご紹介します！

令和5年11月入会の " 菅野郁弥”さんをご紹介します！

入会のきっかけは、奥州市倫理法人会及川会長の熱意の一
言でした。

元の職場の方から紹介された盛岡市倫理法人会の北田一郎研修委
員長にお会いする機会があり、倫理法人会の話を聞いてすぐに奥
州市倫理法人会に参加し、1 週間後には入会を決めました。様々
な方の話を聞き、その根底の思いや考え方を学ぶ良い機会と思い
ました。

菅野さんの住んでいる地域の伊手小学校が廃校となり、地域住民
にその活用方法のアンケートが届きました。どんな活用が出来る
のかとアンケートに様々書いているうちに、40 歳位になったら
地域のために働きたいと思っていたことを思い出しました。伊手
地区は、昔は赤金鉱山があり、小学校が 2 つ、映画館やデパート
もあったほど繁栄していた地域。鉱山の閉鎖で産業がなくなり、
1 つの小学校すら閉校となってしまう状況となりました。この小
学校を起点に地域を活気づけていきたいとの想いが強くなり、働
き方改革や社会課題を経営で解決しようと取り組む北上市内の企
業、小田島組を退職して、令和 7 年の「伊手小学校活用プロジェ
クト」に参加すべく現在準備をしています。
さまざまな人の話を聞き、考えの違う方同士でも、両者に共感
しながら、歩み寄れるところを見出す事が得意だったので、こ
の地区の問題や悩みなどを課題化し、それ解決するために様々
な人の考えや力、得意な事や方法などをマッチングさせて、地
域での活性化や地域の産業起こしにつなげて行きたいという思
いがあります。

株式会社アスクラフト

奥州市江刺愛宕字
金谷 72-4

奥州市江刺伊手字
芦沢 22

高橋　一雄

菅野　郁弥

ガソリンスタンド

社会起業家

会社は、江刺ふるさと市場のお隣にあるガソリンスタンド
を中心に、車検・板金塗装事業、新車・中古車販売、タイ
ヤ預かり、レッカーサービスなど、車に関わりのある事業
を行っています。ガソリンスタンドは大切な地域インフラ
であり、地域の皆さんに喜ばれ信頼される会社でありたい
と話されます。また、県道 251 号沿いの沿岸に向かう最
後のスタンドとなっているので、守っていかなければとい
う強い思いをお持ちです。そんな地域への思い、お客様を
大切にする思いで始めたのが、月に 2 日間開催される「絆
フェア」。東日本大震災の年から始められたイベントで、
朝 8 時からオープンですが、6 時ごろからお客様が待って
いる盛況ぶりで、2000 台もの車が来店されます。ガソリ
ンスタンド業界は、車の燃費向上や価格競争など環境は厳
しさを増し、地元資本の会社がなくなったり、大手に買収
されています。地域の大切なインフラ、ライフラインであ
るガソリンスタンドを地域の皆さんに喜んで頂けるように
と奮闘されています。

今回富士研にも参加してとても楽しかったと話す菅野
さん、ぜひ社会問題を解決できる社会起業家として地
域を輝かせてほしいと願う。将来楽しみな人材です。

会社の紹介

今後の倫理活動について

倫理法人会との出会いと入会のきっかけ

倫理法人会との出会いと入会のきっかけ

起業家を目指したきっかけは？

会社名

業　種

業　種

代　表

代　表

住　所

住　所

前号（No.179）は「けせん倫理法人会」でした。《奥州市倫理法人会》

（取材・執筆/奥州市倫理法人会 広報委員長　菊池 達哉）
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　みなさーん！こんにちは !! 小軽米健太と申します。令
和 4年 9月、二戸市倫理法人会専任幹事に就任しました。
それまでは倫理活動に参加しておらず、右も左も分から
ない状態で、僕の倫理活動が専任幹事という立場から一
気にスタートしました。 
　僕は、障がい福祉事業を営んでおります。30 歳で法

人を立ち上げ、11 年
が経ちました。初め
の 3 年は、経営は火
の車状態で苦しみの
日々。しかし、持ち
前の明るさと愛情で
利用者さんと向き合
い続けた事で、6 年

目には定員一杯に。そして 10 年を経た時に、専任幹事
に抜擢されたのです。 
　役職に就いた事をキッカケに倫理を学び、その考え方、
捉え方に共感、さらに圧倒的な奥の深さに感動を覚えま
した。そして間もなく、第 5期岩手倫理経営塾のお知ら
せを目にします。 
　その頃、会社は 10周年を迎え、さらなる 10年へ向け
て事業展開を検討していました。無我夢中で突っ走って
きた 10年。これからの 10年はしっかりと歩んでいきた
い。 塾のチラシには、「経営理念の作成」と「経営計画
の作成」と記載されていました。まさに今必要な事。入
塾の決意をするのに時間はかかりませんでした。塾には
魂を揺さぶる学びがあり、出来上がった経営理念と経営
計画は確固たるものになりました。 
　当時の事業規模では現実的ではなかった事業展開。も
し入塾していなければ、不安を抱えながらの運営だった
と思います。しかし無事に卒塾し、自信を持って迎えら
れる事業展開は希望に満ち溢れています。
　そして令和 6年 2月。新築の障がい者グループホーム
『POTORA HOUSE』オープンです！ 倫理と向き合い 1年
半。人生を変える大きな学びに感謝致します。

Master of The Ethics Master of The Ethics
Master of The Ethics Master of The Ethics

Master of The Ethics Master of The Ethics

Master of The Ethics
Master of The Ethics

Master of The Ethics

倫理入会のきっかけ
　今から27年前、営業職の時にお客様からの紹介でした。
初めは宗教かなと思っていましたが、お話を聞いている
うちに「職場の教養」に本当の事・大事な事が書いてあ
るな～と思っていましたら、6時に会う約束。夜の 6時
と思ったらなんと朝の 6 時でした。
　会場に行ってびっくり、なんとこんな時間、朝の 6時
にこんなにも多くの方々が学んでいる！！！「私は負け
ている…」と思いました。ここからが入会となります。
自分と万人幸福の栞
　栞は淡々と見えますが、心に目を向ける方向を知らせ
ていると思います。私は当時から事業の成功に意識が向
いていました。だからこそ『新世の発見』の 「守れば幸

福になり、はずれるときっと不幸になる ” という新しい
絶対倫理（くらしみち）を打ち立てること。世の中の幸
福者は、このレールの上にきちんと乗っている。いわゆ
る成功者は、これをつかんでまっしぐらに進んだ人です」、
このフレーズがいつも私の心の中にあります。
　そして実行です。実行すれば必ず結果が出ると言って
います。実行しないと何にも始まらない。実行（実践）
すると必ず良い結果が現れる。本当にそう思います。
　『万人幸福の栞』は自分のためにあると思い、いつもそ
ばにあります。私の心の支えです。

けせん倫理法人会

株式会社小川
本社：大船渡市猪川町字千刈 2-14
レストハウス事業部：
　　　 大船渡市末崎町字大浜 221-68
https://ogawa-corp.hp.gogo.jp/ 
事業内容： クリーニング事業部、レストハウス

事業、指定管理事業部

代表取締役
小　川　廣　文

二戸市倫理法人会

株式会社
Potora Garden
住所：岩手県二戸市似鳥字沖野 60-1
TEL：0195-26-2363
https://www.potoragarden.com 

代表取締役
小軽米　健　太

「倫理の達人」コーナーでは毎号、各単会で活躍
する事業所や人物を紹介します。どのように「倫
理」と向き合って、日々の仕事の中でどう実践
しているかを紹介いたします。
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○どんなお仕事をしていますか？
保険選びのお手伝いから
アフターフォローまで、お
客様に寄り添ったお仕事
をさせて頂いています。
1年前までは、医療従事
者として長年勤めていまし
たが、自分のスキルアッ
プのため一念発起し転職
をしました。
初めての営業職で覚える
ことも多く、今までで一番勉強しているかもしれません。
今は、まだまだ勉強中で分からないことも多いですが、それ
だけにやり甲斐もあります。
今まで知らなかったことが分かるようになるのが楽しいです。

たまたま盛岡市倫理法人会の長部さんの美容室に行ったのが
きっかけです。「学校では学べないことを学べる」と教えてい
ただき関心を持ちました。その後、佐々木麻路さん・柴田さ
よ子さんを紹介して頂き入会しました。

○職場でどんな風に倫理に取り組んでいますか？
特別な取り組みはしていません。
職場の仲間に、自分が倫理法人会の会員でモーニングセミ
ナーやランチセミナーなどに参加している事や、いろんな業
種の方とお話しできるのが楽しい事など話して、少しでも自分
を知って貰える様にしています。

○趣味や熱中していることは？
［道の駅巡り］売店などで新しい物を発見するのが楽しいです。
［クラシックなど演奏会］気持ちがリフレッシュされます。津
波バイオリンのイベントにも参加しました。
［積

つん

読
どく

］（笑）

○どんなお仕事をしていますか？
勤務先は、生命保険会
社です。 
業務については保険業
ですが、私の業務はオ
フィス長として主に採
用育成、職員指導です
が職員の皆さんから支
えられて業務に携わっ
ております。
今年から新 NISA が始まり保険会社でも保険以外の相談など
を受けることもあります。

遠野にオフィス長として赴任が決まった時に佐々木正博会長か
らお誘いを受けました。 
都南オフィスに移動して、紫波・矢巾倫理法人会に入ってから
は、女性委員会主催の研修会やバーベキュー大会などに積極
的に参加して交流を深めたり、情報交換などをしています。

○職場でどんな風に倫理に取り組んでいますか？
立場的に都南オフィスの職員の皆さんの前でお話しさせていた
だくこともあるので、職場の教養から得た事を朝礼で使ったり、
モーニングセミナーの参加で学んだ事を職員対話等で活かし
ております。 事務所でも職員たちが自由に持っていけるように
最新の「職場の教養」数か月分を並べて置いてあります。

○趣味や熱中していることは？
趣味は、旅行や映画鑑賞です。 熱中している事は認知症予防
パズルです。会社で認知症保険や介護に備えることができる
保険を扱っていて、認知症対策にパズルも効果があるらしく、
時間があるときにはパズルで脳トレしています。介護になる原
因として脳血管疾患や転倒、骨折などがあるのですが、実は
認知症が介護になる1番の要因なので、若いうちから対策し
ています。

ことも多く、今までで一番勉強しているかもしれません。

スポットライト
遠藤 里美八重樫登美子

会員会員

明治安田生命保険（相）
不来方営業所

第一生命保険㈱
都南営業オフィス
オフィス長

盛岡みなみ倫理法人会紫波・矢巾倫理法人会

各単会の女性経営者の方にスポット
を当て、経営と倫理に対する思い、
そしてプライベートな関心事まで
語ってもらいました。

○倫理法人会に入ったきっかけは？

○倫理法人会に入ったきっかけは？
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　令和６年 1月 19日（金）、20日（土）の日程で、新横浜プリンスホテ
ルを会場に 4年ぶりに女性委員会正副委員長会が開催されました。
　全国各地から 68名の参加者があり、岩手県からは委員長の佐々木
富士子と副委員長の佐藤和美が出席しました。法人局からは和田毅
局長はじめ、各方面担当の副方面長・研究員のご出席がありました。
和田局長の挨拶では男女のバランスのとれた組織を目指していると
お話がありました。また、首都圏方面の宇部副方面長から、「委員会
活動の鍵を握る」と題した研修会があり、女性委員会のあるべき姿
をレクチャー頂きました。
　その後、七つの方面を代表する委員長・副委員長が発表を行い、
それぞれの活動の内容をお伝えくださいました。中でも印象的だっ
たのが女性に特化した（講師・役割を女性が担当）モーニングセミナー
を単会主体で企画・開催してもらい、女性委員会がみんなで参加し
応援（受付やお出迎えも担当）に行くというものがありました。また、
全単会で女性による実践報告会をしている県もありました。こちら
は 1人 10分の持ち時間で女性 3名が報告をするそうです。
　どちらの活動も「①単会が主体となり、女性委員会はフォローを
担当する。②スケジュールを掲載した共通のチラシを女性委員会が
作成し、お知らせ活動をする。③女性委員会全体で他単会も含め応
援参加する。」という共通点がありました。女性がつながりを持つこ
とで単会と単会の垣根が低くなる。クロージングも協力して行うこ
とが可能になり普及にも効果が出てくるとのことでした。
　その他の活動報告も、メモが取り切れないほど中身の濃いものば
かりでした。その中で、活動の組織化、目標の数値化、各単会の交
流など私たちの活動にさらにプラスしていきたい課題も見えてきま
した。そして何より、全国の皆さんのパワーをたくさんいただき、
笑顔あふれる時間を共有できたことが最大の収穫でした。参加させ
ていただき、ありがとうございました。
（女性委員会委員長　佐々木富士子）

女性委員会

令和６年度
女性委員会 正副委員長会

一般社団法人 倫理研究所

北海道東北方面の女性委員会の皆さん

　チャレンジを通して自己変革を続ける女性、組織のリーダーとし
て自己革新を続ける女性。彼女たちの経験は、性別にかかわりなく
全ての人のチャレンジへのエールとなります。一緒に楽しく学び
ましょう！ 皆さまのご参加をお待ちしています。詳細決まり次第、
改めてお知らせいたします。

○日時　令和６年 6 月 21 日（金）
○場所　北上市 さくらホール・中ホール
○内容　第 1 部　外部講師による講演会
　　　　第 2 部　単会女性会長経験者によるパネルディスカッション

女性委員会主催イベントのご案内
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　２月 10日（土）、遠野市のあえりあ遠野にて「第６期岩手倫理経営塾」が開講しました。本年は県内各地より 10名
の塾生がエントリーしましたが、実は開講３日前にはまだ９名のエントリーだったのです。しかし、スタッフの粘り
強い信念のもと声をかけ続け、２日前に目標である 10名のエントリーとなったのです。その一報を聞き、うれし涙を
流したのは私だけではないはずです。10名にこだわりつつ、それ以上に、声をかけるお一人お一人に良くなっていた
だきたい想いが、目標達成の原動力になったのです。開講式では、日當会長から「10名達成の奇跡的ドラマとスタッ
フへの労いの言葉」そして塾生候補へ「半年間の学びを通して成長してください」とエールを送っていただきました。
その後、北海道・東北方面寺嶋朗圭研究員からは「倫理の学びを深めていただくお手伝いをさせていただきます。倫
理経営とはどういうものか、半年間が無駄とならないよう務めていきます」と倫理パートは任せてくださいと断言し
ていただきました。最後に、岩手倫理経営塾のきっかけをいただいた宮城倫理経営塾の野口塾頭にもお越しいただき、
「担当スタッフの成長を感じます」塾生候補に向けては、「何のために自社が存在するのかご自身としっかり向き合う
半年としてください」と励ましの言葉をいただきました。開講式が終わると早速挨拶実習や各講師のセミナーの始ま
りです。諸事情で１日目は、開講式以降８名、２日目は９名と第１講では 10名が揃う事はありませんでした。しかし、
参加出来なかった塾生にどう寄り添うか、同期で話し合い、グループ毎に発表。倫理経営塾の醍醐味はこのように、
同期の絆を深め生涯付き合える仲間に成長していくことです。各
単会、地域で役に立つ人財育成を目的とし、財務も含め半年間、
倫理経営を塾生と共に学んでいきます。今後１か月に１回のペー
スで開催していきますので、塾生へ激励の言葉をかけていただき
ますようよろしくお願いします。なお、公開講座を第４講５月か
第５講６月のどちらかの日程で開催します。塾生とスタッフの本
気のやり取りを体感してみてください。
（岩手倫理経営塾　塾頭　山内道治）
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　昨年 10月、ＪＲ北上駅東口に「さくらPORT・TOWN」が完成して、新しいまち
の顔が北上市に誕生しました。
　さくらPORT・TOWN内には、「さくらPORT・HOTEL」、「さくらPORT・パー
キング（立体駐車場）」、「さくらPORT・オフィス」、「さくらPORT・レジデンス（賃
貸マンション）」の 4棟が立ち並びます。
　さくらPORT・HOTEL内には、客室・レストラン・会議室の他に、「北上観光物
産館アクセス」、「北上観光コンベンション協会」が入っています。レストランでは美
味しいランチやディナーはもちろん、ランチ後の時間にはクローズ無しでカフェも楽
しめるのが嬉しいです。同ホテルは北上市倫理法人会会員で長年幹事を務めて活動し
ている「草のホテル」が運営しております。
　4月以降は隣の広場「さくらPORT・スクエア」で毎月のイベントも開催予定。同
広場には、㈱ポケモンから寄贈の「ポケモンマンホールポケふた」もあります。敷地
内は屋根付きの歩廊もあるので安心。ぜひいらしてください！
（北上市倫理法人会広報委員長 遠藤哲也）

寄りみち

さくらPORT・TOWN
（北上市川岸 北上駅東口）

ビジネス環境・都市型住居が備わり、人
が行き交う新しい賑わいのエリア

北上駅東口に 新しい“まちの顔”誕生！

倫理経営塾委員会

さくらPORT・
TOWN

さくらPORT・
HOTEL

きたぶら

さくら PORT・PARKING

さくら PORT・OFFICE

さくら PORT・SQUARE

さくら PORT・HOTEL

さくら PORT・RESIDENCE

第６期岩手倫理経営塾 開講
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　新 NISA が始まりましたが、口座開設をしました
か？ネットなどで話題になっていて若い世代ほど
知っているような感覚があり、団塊世代などでは
「ニーサって初めて聞きました」という方もいます。
イギリスの ISA やアメリカの 401K で億万長者が増
えている海外をみても、これを機会に投資について
再考してみるとよいかもしれません。バブル世代に
は、投資は嫌悪感があるかもしれませんが、何十年
後かにあのとき始めておけば良かったと後悔しない
ようにしたいものです。しかし、企業型確定拠出年
金や iDeCo を導入している場合には、所得控除のあ

るこちらが良い場合もあるかもしれませんが、リス
クを分散するという観点から、つみたて NISA も一
つの手かもしれません。

　「きめごと」というのは、大は天体の運
行、四季、昼夜のめぐり、小は火、水、
電気などについてのことなど、これまで

学者が研究し、発見したすべての法則。それは、はずれ
るとすぐけがをする、損をする。夜は燈がないと仕事が
出来ぬ・・・・。（中略）
　人の決めた約束はどうであろうか。いかめしい手つづ
きできめた法律、あるいは人がよりあって定めた、い
ろいろの規約、これは人のきめたものだから、守る守
らぬは、そんなに厳密ものではない。（中略）たとえば、
さぎ、どろぼうが、働きもせずに、もうけて良かったと
思うようなものである。ことに、いわゆるやみで儲けた、
と得意になっているようなものである。（中略）

　これ以外に、普通約束といえば、人と人とが約束した
ことと、考えられている。これも亦、破約の場合、間違っ
た人は別に損得はないが、破られた方が損をすると考え
られている。これも見かけの上の事で、やぶった方は、
守らなかった責任がある。
　これがただ道徳上の責任というだけですむように思
われている。（中略）
　ことにきめごとの中で、時間を守るという、文化人
して最初テストに見事に落第した日本人は、今日ただ
今を期して、まず時間を正しく守ることからはじめて、
生活をたて直さなければ、再びその時は来ないであろ
う。

約束を違えれば、
　　　己の幸いを捨て人の福を奪う（破約失福）

抜粋版

『万人幸福の栞』『万人幸福の栞』

紫波・矢巾倫理法人会 広報委員長    昆　浩司

　平松前会長のお誘いで入会した
のが始まりでした。入会したもの
のモーニングセミナーに初めて出
席したのは 3 か月くらい経った頃

でした。朝から皆さん元気で、見よう見まねで 17 ヶ
条を読んだり、輪読したりしてましたが、何より楽し
みだったのは毎週違った方々のお話を聞ける事でした。
まずは出来る事からと思い始めた 100 日実践も時間が
あっと言う間に過ぎ、気が付くと実践そのものが習慣
となりました。
　2 年目から会長をお引き受けして、更に別な実践も

倫理との出会いと今 釡石市準倫理法人会 会長
木村  仁 寿

100 日を過ぎて気が付き、それもまた習慣になってい
ると言う体験もあり、良い習慣が自分で作れるのも魅
力的だと感じております。
　これまで色んな困難もありましたが、それ以上に苦
労なさってる方々のお話を聞き、どう立ち直って来ら
れたのかはやはり実際に聞いてみると、自分達の今後
の課題としても捉えて考えさせられます。
　倫理と出会った今は、素敵な先輩達の経験や、実践、
それに自分が取り組んだ実践でどう変わったかを広め、
仲間作りに貢献出来たらと思います。




